
 
 

Discurso de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, al encabezar visita a las obras del nuevo 

Hospital de Ñuble, donde se firmará un convenio de 

programación entre el Ministerio de Salud y la Gobernación 

Regional de Ñuble 

 

Chillán, 19 de diciembre de 2024 

 

Muy buenas tardes a todas y a todos los presentes. 

 

Estamos hoy celebrando la firma de un convenio de programación entre 

el Gobierno Regional y el Ministerio de Salud que cumple uno de los 

objetivos fundamentales de cualquier gobierno, que es mejorar la 

calidad de vida y el bienestar de nuestro pueblo. Y esto se va a notar 

concretamente en la calidad de vida cotidiana de los habitantes de la 

Región de Ñuble, una de las regiones más nuevas del país y que 

sabemos que Chile tiene muchas deudas con ustedes. 

 

Lo hacemos desde acá, en las obras del nuevo Hospital Regional, un 

recinto moderno, impresionante, es impresionante recorrerlo realmente, 

que va a ser de Alta Complejidad, que una vez que entre en 

funcionamiento va a permitir a los más de 500 mil habitantes de Ñuble 

acceder a una atención de calidad, con mejores espacios, más 

tecnología, nuevos servicios, profesionales, especialistas y trabajadores 

y trabajadoras de la Salud que son los que hacen la pega, que es 

tremenda, tremendamente importante y a quienes les entrego mis 

respetos. 

 

Cuando uno piensa en estas grandes obras también hay que pensar en 

entregar mejores espacios para el personal de salud, en entregar 

mejores condiciones para el personal de salud, porque sabemos que el 

trabajo que realizan es arduo, es exigente y por eso hay que avanzar 

en procesos, en protocolos para que el espacio laboral sea más 



 
 

amigable, para que cada funcionario y funcionaria también sea 

protegido de todo tipo de violencia y no ocurran eventos que arriesguen 

su salud física y mental. 

 

Mejorar la salud pública es avanzar en infraestructura, en servicios, en 

calidad de vida para todos los chilenos y chilenas. Quiero destacar algo 

que decía anteriormente Segundo Sánchez, un tremendo dirigente. No 

lo conocía a don Segundo. Y senador Gustavo, esto no estaba 

arreglado por si acaso, esto fue iniciativa ciudadana no más, la solicitud 

en pensiones, pero por supuesto estoy muy de acuerdo. Estamos 

cerquita, parece, estamos cerquita, pero ya hemos cedido bastante y 

acá en un acuerdo todos tienen que ceder. 

 

Quiero destacar lo que mencionaba antes la directora del Servicio de 

Salud, Elizabeth Abarca, que entiendo Elizabeth ¿tú cuándo entraste al 

Servicio de Salud? Es que eso es importante porque no entró con 

nuestro Gobierno y creo que es importante porque habla de la 

continuidad de servicios que van más allá de la pelea política. Una 

cuestión que a mí me tiene hasta acá es la cuestión de la pelea por el 

cargo, de que un partido que cree que le corresponde esto. Acá, en este 

caso, por ejemplo, tenemos una profesional, desconozco si tiene 

militancia o no, no sé si la tiene la verdad, pero si la tuviera en buena 

hora. Lo que importa es que haga bien la pega, y claramente usted está 

siendo reconocida por eso. Entonces, de verdad, mis respetos.  

 

Nosotros tenemos una militancia política. Este es un gobierno de 

izquierda, un gobierno de alianza entre la izquierda y la centro-izquierda, 

y tenemos que ser capaces a la vez de reconocer a los servidores 

públicos que tienen trayectoria y que están día a día en sus regiones, 

que conocen muchas veces mejor que lo que conocemos desde 

Santiago la realidad local. Entonces por eso es tremendamente 

importante tener visión, amplitud, generosidad y no estar en la pelea 

pequeña que muchas veces se da en estos casos. Esa es mi profunda 

convicción. 



 
 

 

Ahora, ¿qué es lo que estamos haciendo hoy? Estamos fortaleciendo el 

trabajo y la coordinación entre los distintos niveles del Estado. Ya lo 

decía el gobernador regional, acá hay un trabajo que va a ser 

coordinado en diferentes dimensiones con los municipios, con el 

Gobierno Regional, con la Delegación, con los diferentes servicios 

donde vamos a aunar esfuerzos para mejorar sustantivamente la salud 

pública en un período, pensando en el largo plazo. Uno no puede 

gobernar pensando solamente en la próxima elección. Este edificio se 

va a inaugurar en marzo del 2026, quizás incluso un poco después, 

quizás no me toque a mí, pero no importa porque son políticas de 

Estado. Esto va más allá de un gobierno, son políticas de Estado que 

van en beneficio de todos los habitantes de la región. 

 

Son $830.000 millones los que van a ser invertidos, los que están siendo 

invertidos. No estamos hablando de futuro, estamos cumpliendo: con 

reposición de centros de salud familiar, de ambulancias, recursos para 

postas rurales, programas para fortalecer la salud mental, para reducir 

las listas de espera, para cumplir como lo hacemos con las Garantías 

GES. Estas son sólo algunas de las iniciativas que contempla este 

convenio. 

 

Esto va a transformar la salud en Ñuble tanto de las zonas urbanas y 

también de las localidades rurales. Qué importante es la casa de 

acogida que mencionaba don Segundo. La salud es un derecho que no 

puede depender del bolsillo de las familias. Por eso como Gobierno 

hicimos el Copago Cero, porque tenemos la convicción de que la salud 

pública es un derecho y no debe ser espacio para negocio. Con eso 

estamos cumpliendo para mejorar la salud de la Región del Ñuble.   

 

También hemos cumplido con uno de nuestros compromisos con las 

víctimas de la violencia de género. Hoy se conmemora en nuestro país 

el Día Nacional Contra el Femicidio, una fecha que nos convoca a actuar 

contra la violencia a la mujer en todas sus formas. Estuve recién en una 



 
 

subcomisaría de Huambalí, donde me decía una cabo primero que 

estaba a cargo de la salita familiar, que las principales atenciones que 

tiene son por violencia de género. Seguramente, casi todas las mujeres 

conocen a alguna mujer que ha sido víctima de violencia de género. Eso 

significa, ojo, que la mayoría de los hombres debemos conocer a algún 

agresor y ahí no hay que hacerse los lesos.  

 

Esto es un cambio cultural que tenemos que empujar, y además, la 

institucionalidad del Estado tiene que ponerse a disposición. Por eso en 

Ñuble tenemos un centro que va a apoyar a las mujeres para que 

puedan activar sus redes, fomentar su autonomía, disminuir los riesgos 

de victimización, entre otras acciones, para que las mujeres de la región 

vivan una vida libre de violencia.  

 

Nos acompaña por eso la ministra Antonia Orellana y gracias a la 

tremenda pega que han hecho en el Ministerio de la Mujer y Equidad de 

Género, hoy todas las regiones de nuestro país cuentan con al menos 

un centro de atención especializada para trabajar en la reparación y 

apoyo a víctimas de la violencia de género. Fue algo en lo que nos 

comprometimos al comienzo de nuestro mandato y que estamos 

cumpliendo. 

 

Hicimos lo mismo en otras dimensiones. Esto es muy importante, 

generalmente hay una costumbre de centrarnos en las malas noticias, 

pero también hay buenas noticias, las buenas noticias pasan más 

desapercibidas. En la Región del Ñuble cumplimos con el 100% del Plan 

de Emergencia Habitacional, cumplimos con el 100%. Es una de las 

regiones donde, todavía falta más de un año de Gobierno, pero ya 

cumplimos con la meta y queremos ir más allá. Lo conversábamos con 

el gobernador, con el delegado, queremos ir más allá y ya todo lo que 

hagamos está por sobre lo que habíamos esperado, pero vamos a 

trabajar firme, a no relajarse, porque sabemos que hay muchas familias 

que están esperando el sueño de la casa propia y vamos a seguir firmes 

en esa dirección. 



 
 

 

Estoy contento de estar nuevamente en Ñuble. He venido varias veces 

a la región, esta debe ser la cuarta o quinta vez que vengo a la región. 

He estado en diferentes comunas, voy a estar mañana además 

recorriendo otras comunas y localidades rurales. Estuvimos hoy en el 

empedrado del Camino a Pinto, a propósito, donde hubo familias que 

resultaron tremendamente damnificadas. Construimos un empedrado 

de siete metros de altura con piedras, para que todo ese sector Camino 

a Pinto, 2 km, si es que se desborda el Río Chillán como se desbordó 

la vez pasada, que eran las lluvias más grandes que hemos tenido en 

30 años, hoy no serían afectadas. 

 

Pero, además, con el MOP estamos haciendo obras de mitigación en 

prácticamente todas las comunas de la región, con obras que son varios 

miles de millones de pesos. Pero más allá de cuánto es en plata, está 

mejorando la calidad de vida y anticipándonos.  

 

Por eso hablábamos también respecto a los incendios. Me tocó estar en 

Quillón hace poquito en sectores que se quemaron brutalmente y en 

Ránquil hace poco. Y en verdad la resiliencia de la gente es 

tremendamente impresionante, pero el Estado tiene que estar ahí y hoy 

podemos prevenir. Para que todos sepan, lo repito: se nos vienen 

tremendas temperaturas este fin de semana, 37 a 38 grados, viernes, 

sábado y domingo.  

 

El 99% de los incendios son por causa humana. Prevengamos, seamos 

cuidadosos, transmitámosle eso a nuestra gente, no queremos ni perder 

vidas ni perder fauna ni perder flora ni perder bienes materiales. 

Depende de nosotros cuidarnos y por eso estamos desplegados, todos 

nuestros ministros están desplegados hoy en terreno justamente con la 

prevención de incendios. 

 

Pero vamos a seguir acá. Mañana en San Carlos vamos a promulgar la 

Ley de Transición Energética, una de las cosas en que había 



 
 

preocupaciones era respecto a la energía del hospital y eso con una 

obra menor, pensando en las obras más grandes que tenemos que 

hacer, ya está asegurado. 

 

Vamos a estar en Ñipas, inaugurando una nueva sucursal del Banco 

Estado. Si no me equivoco, eran 5 con las que nos comprometimos, con 

5 hemos cumplido acá en diferentes comunas de la región, que fue un 

compromiso que adquirí el año pasado cuando vine con el alcalde de 

Ninhue en el 2023 y también con un alcalde que ya no está, el alcalde 

de Quillón justamente. Pero estas cosas se mantienen. Así que, bueno, 

me voy a juntar con todos los alcaldes hoy para poder conversar, 

aunque sea un ratito respecto de las diferentes necesidades de las 

comunas, porque sabemos que hay un recambio y tenemos que 

establecer vínculos. 

 

Lo grande, lo no tan grande, lo regional, lo local, lo nacional, se unen 

para avanzar hacia una sociedad más justa, desde un empedrado en la 

ribera de un río hasta este nuevo hospital, hasta este convenio de 

programación, pensando en una posta rural, en una ambulancia, hasta 

la Reforma de Pensiones por la que tanto hemos luchado, vamos a 

seguir trabajando para construir un Chile más justo, igualitario y mejor 

para todos nuestros habitantes. 

 

Muchísimas gracias. 

 

 


